

CONFLICTOS *al DÍA*

Boletín diario de noticias, artículos de opinión y normas legales
Elaborado por la Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad
Defensoría del Pueblo

Miércoles 11 de julio de 2012

Las noticias contenidas en este documento no reflejan necesariamente la opinión oficial de la Defensoría del Pueblo

Nº 1177

Noticias

Arequipa

Pobladores del Tambo realizarán una marcha el 20 de Julio por escasez de agua. Afirman sentirse burlados porque a más de un año de buscar la solución a la escasez de agua, los cuatro ministros a quienes habían convocado no acudieron ayer a Cocachacra para escucharlos. Aníbal Díaz, responsable de la Comisión Cuadripartita del valle del Tambo, dijo que los ministros no acudieron debido a su recargada agenda, pero afirman haber enviado a sus representantes. *(La República)*

Ayacucho

Docentes toman local municipal y UGEL. La policía y el fiscal de turno llegaron hasta la sede de la MPH y la UGEL (Huanta) y constataron la situación en el exterior y el interior de ambas sedes. Luego de dos horas, los docentes abandonaron el local y continuaron sus protestas por las calles de la ciudad. Los dirigentes niegan haber tomado el local, aluden que tan solo “fue un sentir de las masas docentes” *(Correo Ayacucho)*

Cajamarca

Opositores al proyecto Conga acatan paro de 48 horas. Pese a que está en curso un proceso de diálogo y a que aún rige el Estado de Emergencia en tres provincias de la región. El presidente del Frente de Defensa de Cajamarca, Idelso Hernández, indicó que esta medida ha sido convocada a pedido de las organizaciones sociales cajamarquinas y que también se apoyará el paro nacional convocado por la CGTP. *(El Comercio)*

Cusco

Mañana iniciará la segunda sesión de la mesa de diálogo en Espinar. En este sentido, Oscar Mollohuanca declaró: “Lo que queremos es que no haya contaminación en la provincia y por eso estamos dialogando”. Informó que en el diálogo participará la Comisión de Alto Nivel conformada por los ministros de Agricultura, Luis Ginocchio; Salud, Luis Tejada; Ambiente, Manuel Pulgar-Vidal, y Energía y Minas, Jorge Merino. También participarán el presidente regional del Cusco, Jorge Acurio, siete alcaldes distritales y los congresistas cusqueños Verónica Mendoza y Rubén Coa. *(La Primera)*

Enfrentamiento entre protestantes del SUTEP y PNP. Docentes agremiados del SUTEP bloquearon la vía Sicuani - Cusco. Los agentes de la Policía Nacional utilizaron bombas lacrimógenas para



Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad

despejar la vía. El enfrentamiento resultó con un docente detenido, el cual fue liberado en presencia del fiscal de turno y representantes de la Defensoría del Pueblo. *(Correo Cusco)*

Lambayeque

Tres policías resultan heridos en protestas de Pucalá. El enfrentamiento fue con obreros de la empresa Agro Pucalá, los cuales protestan para que no cambie la administración de la empresa. Estos pretendieron ingresar a la empresa, lo cual fue impedido por los policías, los cuales resultaron heridos, por impacto de piedras y palos. Luego de ello, los mismos trabajadores organizaron una marcha en la ciudad de Chiclayo para continuar con las protestas. *(Correo Lambayeque)*

Lima

Gobierno designará representantes para proceso de diálogo en Cajamarca. Tras la reunión sostenida con el presidente de la República, Ollanta Humala, monseñor Miguel Cabrejos y el padre Gastón Garatea, informaron que el Ejecutivo designará a un grupo de representantes para “enriquecer” este trabajo. “El que guía todo este proceso es el Ministerio de Justicia y con las indicaciones del presidente verán las personas adecuadas para integrar este grupo”, anotó monseñor Cabrejos. *(El Comercio)*

Procuraduría denuncia a dirigentes de Conare-Sutep vinculados al Movadef. La Procuraduría Antiterrorista denunció a nueve dirigentes del Conare-Sutep, por el presunto delito de terrorismo, informó el procurador Julio Galindo. Refirió que todos estos dirigentes han aceptado que pertenecen al Movadef, pero además participan en actos de protesta, generando caos y alterando el orden público. *(El Comercio)*

Sindicato de trabajadores del tránsito aéreo realizará paro de 72 horas este martes 24. El Sindicato Unificado de Controladores de Tránsito Aéreo del Perú confirmó esta medida para exigir el cumplimiento de un pliego de reclamos. El gremio afirmó que el concesionario Corpac S.A. no ha pagado más de 59 millones de soles en utilidades a sus empleados. Desde esa fecha hasta el viernes 27, el personal no ingresará al Aeropuerto Internacional Jorge Chávez como medida de protesta. *(Perú 21)*

Puno

Maestros en huelga del Sutep presionan a Valdés para dialogar. Tres mil maestros agremiados al Sutep llegaron al local municipal de Juliaca, en donde se reunía el premier Óscar Valdés y sus ministros con los afectados de la minería informal. El Premier declaró que hay un proceso de negociación colectiva y directa con el único Sindicato que existe. “Hablar con otras personas y representantes sería salirse de esa mesa de negociación”, dijo. Cerca de las dos de la tarde, los policías tuvieron que despejar una de las calles. Para dispersar a los manifestantes realizaron disparos al aire. *(La República)*

Tacna

Docentes toman local de la Dirigencia Regional Sectorial de Educación. Fueron cerca de 300 docentes quienes impidieron las actividades en dicha entidad durante la mañana, ingresaron al local a las 8:00 am y se retiraron de este a la 1:00 pm. Al lugar llegó el representante del Defensor del Pueblo en Tacna, Edward Vargas, quien les indicó a los docentes que si bien tienen derecho a protestar, no pueden obstaculizar la labor de la institución. *(Correo Tacna)*



Artículos de Opinión

Primero el agua

Antonio Zapata

<http://www.larepublica.pe/columnistas/sucedio/primero-el-agua-11-07-2012>

Entierro en Celendín

Marco Sifuentes

<http://www.larepublica.pe/columnistas/ya-lo-pasado-pasado/entierro-en-celendin-11-07-2012>

Negociando con gente obstinada I

Augusto Álvarez Rodrich

<http://www.larepublica.pe/columnistas/claro-y-directo/negociando-con-gente-obstinada-i-11-07-2012>

Normas legales de interés

- **PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS**
R.M. N° 164-2012-PCM.- Formalizan conformación del Grupo de Trabajo denominado “Mesa de Diálogo para solucionar la problemática socio-ambiental existe en la provincia de Espinar.